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Data 04 marzo 2024 ore 14:30  

COMPONENTI TUTTI PRESENTI:  

 

 
Verbalizza: Dott. Michele Bortignon – Segreteria Collegio dei Sindaci di ATS Brescia 

 

ORDINE DEL GIORNO 

 

1. Approvazione verbale seduta precedente; 

2. relazioni annuali responsabili UPT di ATS e ASST;  

3. attuale funzionamento Organismi di rappresentanza, rinviato da seduta precedente; 

4. gruppo sostenibilità ambientale: indicazione rappresentante del Collegio dei sindaci ATS; 

5. proposta di adesione alla Gara di ATS Milano "Per l'acquisizione del servizio di Osservatorio 

sociale per la costruzione e l'analisi di dati finalizzati a sostenere la programmazione sociale";  

6. varie ed eventuali. 

 

SINTESI DEGLI INTERVENTI E DECISIONI PRESE 
 

 

 Il Presidente del Collegio dei Sindaci, Dott. Agostino Damiolini, apre la seduta salutando i 

partecipanti e presentando l’ordine del giorno e prende atto dell’assenza imprevista dell’Avv. Marco 

Fenaroli preannunciata dallo stesso in mattinata.  

 

 

1. Approvazione verbale seduta precedente 

Tutti i presenti concordano in merito ai contenuti riportati nel verbale precedente che viene 

approvato all’unanimità. 

 

2. relazioni annuali responsabili UPT di ATS e ASST  

Il direttore della S.C. Governo e Integrazione con il Sistema Sociale dott. Giovanni Maria Gillini, 

spiega brevemente che le relazioni sono state sottoposte al Collegio come da precise indicazioni 

normative. Dalle relazioni annuali degli Uffici di Pubblica Tutela (UPT) non emergono particolari 

criticità le segnalazioni pervenute a questi uffici sembrano essere dimezzate rispetto all’anno 

precedente e mediamente sembrano aver trovato una soluzione ad esclusione di quelle prettamente 

superficiali o/e solamente finalizzate ad esternare il proprio disappunto. Non si riscontrano dunque 

aspetti critici né nei contenuti, né nella quantificazione dell’attività da parte degli UPT. 

 

3. attuale funzionamento Organismi di rappresentanza, rinviato da seduta precedente  

 

 Il dott. Gillini chiede informazioni rispetto all’attività degli altri Organismi di rappresentanza 

territoriali (Conferenza dei Sindaci, Consiglio di Rappresentanza di ASST e Assemblee di Distretto) 

ricordando che il compito del Collegio dei Sindaci di ATS è raccogliere i bisogni dei territori. La 

richiesta di informazione è motivata dal fatto che ATS non partecipa a questi organismi e sarebbe 

opportuno ottenere in questa sede un riflesso dello stato dell’arte. Il Direttore di ATS Dott. Claudio 

Vito Sileo esplicita ai presenti di vedere “attive” le Assemblee di Ambito ma di non avere particolari 

feedback per gli altri due organismi territoriali, forse dovuto al fatto che non vi sia un compito 

predefinito in capo al Presidente della Conferenza dei Sindaci o al Direttore Generale di ASST nel 

riferire al Collegio l’attività svolta.   

 Interviene il Presidente della Conferenza dei Sindaci di ASST Franciacorta dott. Gianmarco 

Cossandi, riferendo di aver svolto alcuni incontri con la Direzione Generale di ASST in particolar 

modo sul tema del passaggio delle Cure Primarie da ATS ad ASST. Riferisce che le Assemblee di 

distretto sono ferme dalla fine dello scorso anno ma che vi è una continua interlocuzione con i 

Direttori di Distretto. Ad oggi non è stato calendarizzato alcun Consiglio di Rappresentanza con la 

 
 

Documento con Contrassegno Elettronico - Pag 1/5 -  10/05/2024 9:18:58 AM - Numero Verbale: 1455/2024 - Data Evento: 



 

 
COLLEGIO DEI SINDACI DI ATS BRESCIA 

 RIUNIONE DEL COLLEGIO DEI SINDACI 
CONVOCATO CON NOTA PROT. N. 0020887 del 26/02/2024  

 

 

2 

 

nuova Direzione Generale di ASST.  

 La Presidente dell’Assemblea Oglio Ovest dott.ssa Fabiana Valli riferisce di aver avuto modo di 

conoscere tutto lo staff della nuova Direzione Generale di ASST e di aver formalizzato un incontro di 

presentazione per il 13 Marzo e che il Direttore Generale dott.ssa Alessandra Bruschi e il Direttore 

Sociosanitario dott. Andrea Ghedi di ASST Franciacorta si sono presentati all’Assemblea di Ambito di 

Palazzolo. 

 Il Presidente della Conferenza dei Sindaci del Garda dott. Gianpiero Cipani, riferisce di aver avuto 

contatti con il Direttore Generale di ASST Garda dott.ssa Roberta Chiesa e di essersi confrontato con 

lei su alcuni contenuti dei Piani di Zona. Riferisce di aver calendarizzato un altro incontro la dott.ssa 

Chiesa ma di non aver alcuna questione “in sospeso” sollevata dai Presidenti delle Assemblee di 

Ambito che a suo avviso, stanno prendendo tutti atto dei nuovi orientamenti organizzativi ed 

indicazioni operative messe in atto dai nuovi Staff direzionali di ASST. Conferma che ad oggi non è 

estato calendarizzato alcun Consiglio di Rappresentanza ma di convocarlo a breve. 

 Il dott. Damiolini riferisce che anche rispetto al territorio di Brescia gli organismi non sono stati 

convocati formalmente. 

 Il dott. Sileo ribadisce quanto sia fondamentale il Consiglio di Rappresentanza per la 

programmazione di ASST su tematiche sanitarie e sociosanitarie, anche come espressione della 

governance territoriale da parte di ASST. Chiede se possa essere utile riportare quanto detto ai 

Direttori Generali di ASST e proporsi come ospite al prossimo Consiglio di Rappresentanza che 

ciascuno di loro convocherà, per dare continuità operativa in questo primo incontro tra Organismo di 

Rappresentanza e Collegio dei Sindaci. 

 Il Presidente dell’Assemblea dei Sindaci della Valle Sabbia dott. Michele Zanardi, sostiene la 

proposta del dott. Sileo ritenendo che non sia solo un ruolo di ASST ma di ATS, quello di 

omogeneizzare ed integrare i servizi per renderli uniformi su tutto il territorio. Si è confrontato con 

la dott.ssa Chiesa ed entrambi concordano all’idea che debbano essere le figure apicali di ASST e 

ATS a sviluppare un ruolo di raccordo e dei punti di riferimento per poter integrare le azioni. E per 

questo è certamente necessario stabilire e formalizzare un momento in cui coordinarsi.  

 Interviene il Direttore Sociosanitario dott. Franco Milani ribadendo che il raccordo tra territorio e 

ASST, sia da considerare come un “momento fertile” e come un “periodo di crescita” fra gli attori 

coinvolti chiamati ora ad allineare fra loro, i propri documenti programmatori che sono il Piano di 

Zona di competenza degli Ambiti Territoriali Sociali e il Piano di Potenziamento del Polo Territoriale 

di ASST. Il dott. Milani afferma che la percezione che vi siano modi diversi di operare sul territorio 

debba essere considerata come “fase di costruzione” di una relazione fra gli attori i quali 

obiettivamente non possono operare alla stessa velocità appartenendo ad Ambiti e contesti per loro 

natura sono differenti.  

 A conclusione interviene il dott. Sileo, affermando che per omogeneizzare gli interventi sarebbe 

forse opportuno se non necessario, un maggior investimento formativo con i Direttori di Distretto. 

Porta all’attenzione dei presenti la considerazione che le linee di intervento territoriali non sono state 

scelte dagli attuali Direttori Generali ma dai predecessori che le hanno adottate come obiettivi 

perché erano interventi già in fase di realizzazione. Fortunatamente l’orientamento dei nuovi 

Direttori di ASST e dei loro Direttori Sociosanitari sembra sia adeguatamente aperto e sensibile alle 

problematiche territoriali: potrebbe essere un vantaggio nel costruire interventi integrati fra Ambiti 

Territoriali Sociali e ASST, anche per il nuovo riassetto organizzativo di quest’ultima, poiché le Cure 

Primarie dipendono ora dal Direttore di Distretto che a sua volta dipende dal Direttore Sociosanitario 

di ASST. È certamente necessario formalizzare un incontro tra ATS e ASST sulle tematiche in cui 

sono coinvolti i Distretti.  

 

4.  gruppo sostenibilità ambientale: indicazione rappresentante del Collegio dei 

sindaci ATS  

 

 Il presidente del Collegio dei Sindaci vista la disponibilità espressa nel precedente Collegio,   

propone il dott. Zanardi come rappresentante per il collegio di ATS al gruppo relativo alla 

sostenibilità ambientale. Il dott. Sileo indica che è presente nel gruppo anche un componente o 

Assessore del Comune di Brescia. 

 All’unanimità viene scelto come rappresentante al gruppo sostenibilità per il collegio di ATS, il 

dott. Michele Zanardi.  
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5. proposta di adesione alla Gara di ATS Milano "Per l'acquisizione del servizio di 

Osservatorio sociale per la costruzione e l'analisi di dati finalizzati a sostenere la 

programmazione sociale" 

 Il dott. Gillini presenta il documento di sintesi che viene distribuito ai presenti, relativamente ad 

una gara di appalto di ATS Milano. Il tema è la realizzazione di uno strumento che sia capace di 

interfacciare i dati sociosanitari con i dati sociali come ad esempio la spesa dei comuni, per ottenere 

una descrizione territoriale rispetto al bisogno sociosanitario e sociale oltre ad avere una visione 

complessiva in merito a come vengono impegnate le risorse nel territorio.  

La proposta è quella di poter collaborare con ATS Milano così da poter beneficiare di questo 

strumento che rappresenta di fatto un “Osservatorio Sociale” anche per il nostro territorio. 

 Il dott. Damiolini interviene a sostegno di questa proposta perché risponde alle esigenze degli 

Ambiti Territoriali Sociali che è quella di disporre di dati sia per l’attività degli Uffici di Piano, sia per 

la realizzazione del Nuovo Piano di Zona.  

 Il dott. Milani afferma che sarebbe un’occasione unica per uscire da una visione dei dati 

“parcellizzati“ ed acquisire un metodo scientifico di lettura della realtà territoriale. 

 Per la realizzazione della gara ATS Milano ha chiesto a Regione lo sblocco delle risorse relative ad 

un capitolo di spesa chiuso e non completamente esaurito; come ATS Brescia si potrebbe procedere 

in modo simile chiedendo a Regione lo sblocco di fondi residui del Fondo Sociale che negli anni si 

sono accumulati. Se il Collegio decide di aderire alla proposta serve che richieda a Regione lo 

sblocco di questi fondi. 

 Il Presidente del Collegio dott. Damiolini, sostiene con i presenti la proposta di questa azione in 

coordinamento con ATS Milano, incarica ATS Brescia di chiedere a D.G. Famiglia di Regione 

Lombardia a nome del Collegio, lo sblocco del fondo sopraccitato per la realizzazione di un 

“osservatorio sociale”, agganciandoci alla gara di ATS Milano. 

 

 

Varie ed eventuali 

 Il dott. Damiolini in merito al ruolo del Collegio dei Sindaci di ATS nella costruzione dei Piani di 

Zona ritiene che la posizione adeguata da assumere possa essere quella di verificare che non vi 

siano sovrapposizioni fra le azioni proposte nel Piani e le iniziative realizzate con i Fondi PNRR. 

 Si aggiunge poi la richiesta da parte del dott. Zanardi di sensibilizzare Regione Lombardia verso 

una prospettiva di budget triennale rispetto alle azioni sociali previste dalle norme regionali. I 

comuni e gli Ambiti Territoriali Sociali si trovano in difficoltà a mettere in atto queste azioni 

finanziate annualmente, sia per motivi amministrativi dovuti ai tempi necessari per legge per poterle 

concretizzare (tempi di pubblicizzazione e apertura dei bandi, ecc.), sia per gli interventi stessi che 

risulterebbero di efficacia maggiore se sia ha la certezza di poterlo realizzare in un tempo congruo 

alla problematica che intendono fronteggiare. A questo proposito si esprime una perplessità rispetto 

alla maggior attenzione posta da Regione Lombardia alle sperimentazioni piuttosto che al 

finanziamento dell’attività ordinaria. Il dott. Milani dichiara che Regione Lombardia nonostante ci 

siano dei vincoli di rendicontazione statale legati alle annualità rispetto ai finanziamenti pubblici, sta 

cercando di orientarsi verso quest’ottica.  

 Il dott. Sileo ricorda l’appuntamento formativo per in comuni on collaborazione con ARPA del 

14.03.2024 e quello i collaborazione con ACB e il Tribunale per Minorenni di Brescia relativo al 

Processo Civile Telematico del 13.03.02024. 

 

 Infine, il presidente del Collegio ricorda che il prossimo incontro si svolgerà a Verolanuova il 

08.04.2024 alle ore 14:30. 

 Non essendoci ulteriori interventi l’incontro termina alle ore 15:40. 

 

 

Verbalizzante: Dott. Michele Bortignon 
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firmato digitalmente 

IL PRESIDENTE DEL COLLEGIO DEI SINDACI 

Dott. Agostino Damiolini 
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